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Правильный день
5 июня – Всемирный день 
охраны окружающей 
среды.

Наш общий дом – наша 
Земля. Как уберечь жизнь 
на ней и сохранить планету 

пригодной для существования человека? Вот 
главный вопрос этого дня.

Поздравления принимают специалисты по ох-
ране окружающей среды, общественные деятели, 
экологи-активисты, а также все неравнодушные 
к вопросу бережного отношения к природе.

В региональном правительстве прошло 
торжественное мероприятие, приуроченное 
к празднику. Отличившимся вручали благо-
дарности, почетные грамоты, а также премию 
губернатора Алтайского края в области охраны 
окружающей среды имени Виктора Ивановича 
Верещагина – известного ученого, краеведа, 
исследователя и просветителя.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Аттракционы проверят 

внепланово
Прокуратура согласовала проведение внеплановых 

проверок аттракционов в крае. Об этом 3 июня сообщи-
ли в инспекции региона по надзору за техническим со-
стоянием самоходных машин и других видов техники.

Заявления о согласовании проверок были поданы в 
надзорное ведомство еще 31 мая – сразу после инцидента 
у ТЦ «Район» в Барнауле, где при опрокидывании батута 
пострадали две девочки. Дети попали в больницу в тяже-
лом состоянии.

Сначала прокуратура отказала, не найдя оснований для 
проведения таких мероприятий. Затем 2 июня инспекция 
– уже после рейдовых осмотров – передала новый пакет 
заявлений на внеплановые проверки. Спустя сутки ведом-
ство дало разрешение.

Мероприятия начались 4 июня и продлятся до 10–11 июня. 
В то же время в течение года продолжатся рейдовые осмот-
ры, по итогам которых могут быть инициированы новые 
внеплановые проверки.

Алёна ИВАНОВА

Надежды
станет больше

Главгосэкспертиза выдала положительное заклю-
чение на проект строительства корпуса лучевой те-
рапии Алтайского краевого онкологического дис-
пансера.

Это позволяет приступить к подготовке рабочей доку-
ментации и началу строительно-монтажных работ.

Как отметили в диспансере, жителям края станет доступ-
но еще больше современных методик лучевого лечения 
раковых опухолей. Новый корпус позволит сосредоточить 
весь технологический процесс лучевой терапии в одном 
месте, внедрить в регионе дополнительные методы лече-
ния и увеличить объем помощи онкобольным.

Корпус планируют создать до конца 2024 года на ле-
чебной базе № 1 Алтайского краевого онкологического 
диспансера на Змеиногорском тракте. По проекту там 
разместятся два каньона для лучевых ускорителей, каби-
неты для гипертермии и брахитерапии, рентгенотерапии, 
предлучевой подготовки на аппаратах КТ и МРТ. Туда же 
переедут круглосуточные лучевые стационары на 50 коек 
двух клинических баз диспансера и дневной стационар, 
рассчитанный на лечение 90 пациентов в сутки.

В настоящее время лучевое лечение в Алтайском кра-
евом онкологическом диспансере проводится на улице 
Никитина и Змеиногорском тракте, что осложняет как 
работу врачей, так и условия пребывания в клинике самих 
пациентов, ведь порой им приходится ездить на проце-
дуры через полгорода.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

Оформить подписку 
лучше в декаду

С 7 по 17 июня 2021 года во всех почтовых отделениях 
края будет проходить Всероссийская декада подписки. 

В это время вы сможете подписаться на газету «Алтайская 
правда» на второе полугодие 2021 года по сниженным ценам:
 индекс П0300 (без официальных документов) на 6 ме-

сяцев – 475 руб. 20 коп.;
 индекс П0303 (с официальными документами) на 6 ме-

сяцев – 891 руб.;
 индекс 73652 (для ветеранов и участников ВОВ, а также 

инвалидов I и II групп) на 6 месяцев – 297 руб. 
Подписаться на любимую «Алтайку» можно во всех отде-

лениях связи. Надеемся, вы, как и прежде, будете с нами, 
дорогие читатели!

Ксения ТЕВС

На правах рекламы.
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Дорожники продолжают текущий ремонт 

автомагистралей и тротуаров в краевой столи-
це. Всего по муниципальному заданию в этом 
сезоне приведут в порядок 68,3 тыс. кв. м дорог.
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Ветер северо-западный, 9-14 м/с, 
местами порывы 18-23 м/с. 

В отдельных районах кратковремен-
ные дожди, в предгорьях грозы, град.
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Ветер северо-западный, 
3-8 м/с, днем местами порывы 
до 13 м/с. Без осадков. 
В ночные и утренние часы 
туман.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный, 3-8 м/с, 
порывы до 14 м/с. Преимуще-
ственно без осадков. В ночные 
и утренние часы местами 
туман.

6 июня

7 июня

«Умка» принимает друзей
  НАЦПРОЕКТ .

ЕГЭ: пересдать нельзя

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

Долгожданным и дорогим подарком стоимостью около 
194 миллионов рублей для каменских дошколят и их родителей 
стал большой и уютный «Умка». Именно так после народного 
голосования горожане назвали новый детский сад в Камне-на-
Оби, который открыли в День защиты детей.

Д������������
О необходимости его строительства 

говорили более десятка лет. Споры разго-
рались вокруг места расположения. Много 
лет вопрос буксовал. С февраля 2013 года 
жители южной части Камня, микрорай-

она Старинка, при поддержке местного 
депутата Виктора Штрака доказывали, 
что более всего нуждаются в дошколь-
ном образовательном учреждении. И они 
своего добились.

Строился «Умка» больше полутора лет. 
Его начинали возводить около школы 

№ 1 на Старинке. Строители уже присту-
пили к работам на отведенном участке 
под окнами школы, но в ходе земляных 
работ выяснилось, что геодезия участка, 
близость грунтовых вод не позволяют 
построить детсад по уже утвержденному 
проекту. Срочно пришлось искать дру-
гое место в том же микрорайоне, сухое и 
безопасное. Выбор пал на заброшенные 
площади бывшей военной части. Хотя 
они были далековато от центра южного 
жилмассива, но всё же в его границах.

(Окончание на 2 стр.)

Это первый за два десятилетия новый детсад в Камне.

Процедуру в лицее соблюдают строго.

Экзаменационные материалы – на этом диске.Не нужно волноваться, всё будет хорошо!

Лариса Терновая.

3 и 4 июня в России сдавали самый массовый 
ЕГЭ по русскому языку. В Алтайском крае его 
написали более 10 тысяч человек.

Одной из площадок для 
проведения экзамена уже в 
восьмой раз стал барнауль-
ский лицей № 129, где един-
ственный в этом году обяза-
тельный предмет сдавали 
93 человека из трех школ.

Выпускнице барнаульской 
гимназии № 27 Елизавете Бу-
ниной ЕГЭ нужен для посту-
пления в медицинский вуз. 
Пробный экзамен в декабре 
она написала на 72 балла, 
так что имела основания 
рассчитывать на хороший 
результат.

– Несмотря на то, что 
русский язык мы изучаем 
с 1-го класса, а к ЕГЭ начали го-
товиться в 11-м, всё равно есть 
какое-то волнение, – призна-
лась нам девушка за полчаса 
до начала испытания. – Даже 
несмотря на то, что для меня 
это уже второй экзамен. И не 
последний, еще нужно сдать 
биологию.

Д��������� ������� ��
– Механизм проведения 

ЕГЭ с каждым годом оттачи-

вается, я считаю, он проходит 
всё лучше даже в условиях 
пандемии, – говорит дирек-
тор лицея Сергей Кутлан. – 
Дети уже воспринимают его 
более осознанно, соблюдают 
меры предосторожности. 
И чувствуют они себя доста-
точно спокойно.

3 июня в Барнауле было 
очень жарко, так что, по сло-
вам Сергея Кутлана, прове-
тривать экзаменационные 
аудитории начали еще в 
пять утра, потом включили 
рециркуляторы, обеззаражи-
вающие воздух. Выпускники 
на экзамене могут быть без 
масок, но у организаторов 
такого выбора нет (зато нет 

и обязанности находиться 
всё время в перчатках, как в 
прошлом году).

– Всё проходит в штатном 
режиме, – подчеркивает ру-
ководитель пункта проведе-
ния экзамена (ППЭ) № 9521 в 
лицее Ирина Спасская. – Со-
блюдаем меры безопасности 
– дистанцию в полтора метра, 
масочный режим, пользуем-
ся антисептиками. В штабе 
ведется онлайн-наблюдение 
всех аудиторий. Сегодня в 
наш пункт распределены 
93 участника, присутствуют 
семь общественных наблю-
дателей.

(Окончание на 4 стр.)
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Пока площадь Соболева, централь-
ная в райцентре Смоленское, по-
хожа на загадочные лабиринты, 
но уже к августу она предстанет 
перед сельчанами в обновленном 
виде. Здесь полным ходом идет 
реконструкция.

Сельсовет предложил – жители проголо-
совали. По такой схеме в этом году сделают 
рекреационную зону на месте общественного 
пространства в центре, не обновлявшегося с 
прошлого века, а следующими этапам станут 
сквер героев Гражданской войны и стадион 
Победы.

Ресурс федеральной программы «Фор-
мирование комфортной городской среды» 
оказался кстати и в крупных селах. Общая 
сметная стоимость реконструкции площади 
Соболева – 4 миллиона рублей, большая 
часть средств поступила из бюджета феде-
рации, свои доли внесли край и муници-
палитет (1%).

– Программа, в которую нам удалось войти 
– единственная позволяющая реализовать на 
селе масштабные проекты, подобные этому. 
Люди голосовали и за уличное освещение, но 
большая часть голосов все же была отдана за 

площадь, – рассказывает глава администрации 
Смоленского сельсовета Сергей Житников. – 
Один процент из муниципального бюджета 
– это не 30, не 50… Понимаете, как всё это 
для нас значимо? Чтобы сэкономить, мы про-
ект рисовали сами, потом переносили его в 
программу. Результат вот он, пока только на 
паспорте объекта. По плану, реконструиро-
ванная площадь должна быть готова к 7 ав-
густа, но работают строители споро, думаю, 
управимся раньше.

Подрядчик проекта – «Сибирская строи-
тельная компания» старается. Самая объемная 
часть работ – укладка асфальтового покрытия. 
Уже сейчас сельчане подмечают видимые из-
менения, узнают контуры будущих зеленых 
уголков отдыха, ограненных декоративным 
поребриком, вазонами и артобъектом в виде 
подковы – здесь планируется устроить фото-
зону.

В райцентре проживает десять тысяч чело-
век, всем не угодишь, конечно, и Житников 
считает, что это нормально. Но большинство 
смоленцев – тех, кто голосовал за обновленный 
центр, рады будут такому оазису благоустрой-
ства в родном селе.

Тамара ПОПОВА,  
Олег БОГДАНОВ 

 (фото)

Современный�
Детский сад строился 

и оснащался по нацпроекту 
«Демография» за счет феде-
ральных и краевых средств. 
Тут есть всё для комфортного 
пребывания и плодотворной 
работы с малышами. Игро-
вой и спортивный инвентарь 
для комнат, гимнастического 
и музыкального залов, студии 
детского творчества. Везде 
современная красивая ме-
бель, удобные санузлы. Здесь 
огромный кухонный блок с 
суперсовременным оборудо-
ванием. Муниципалитет ку-
пил мягкого инвентаря и по-
суды на полтора миллиона 
рублей, еще один миллион 
поступил в город из краевого 
бюджета на дооснащение.

«Умка» рассчитан на 200 де-
тей. Пока путевки выданы 
для 40. Они пришли в новый 
детсад второго июня. Рабо-
тать с ними будут 21 педагог 
и 29 сотрудников. К этому 
детскому саду теперь будет 
относиться и бывший садик 
«Зорька», который отныне ста-
нет вторым корпусом «Умки».

– Мы надеемся, что с напол-
нением всех восьми групп это-
го детского сада потребность в 
местах в дошкольных учреж-
дениях Камня будет закрыта. 
Пока такая потребность еще со-
храняется в больших городах 
– Бийске, Барнауле, – рассказа-
ла замминистра образования  
и науки Алтайского края Ла-
риса Терновая. – Край старает-
ся снять эту напряженность. 
В рамках проекта «Демогра-
фия» за прошлый год в реги-
оне было введено в эксплуа-
тацию более 1,5 тысячи мест, 
в этом за счет строительства и 
капремонта дошкольных об-
разовательных учреждений 
планируется открыть еще 
около 3,5 тысячи мест.

Начальник управления об-
разования администрации 
Каменского района Оксана 
Иванова отметила, что этот 
детский сад будет особенным. 
В нем смогут получать каче-
ственные образовательные 
услуги и особенные детки – 
с аутизмом, с ДЦП. В других 
дошкольных учреждениях 
района пока такого нет. Здесь 
создана комфортная и доступ-

ная среда для маломобиль-
ных ребятишек – широкие 
коридоры, лифт, тактильные 
указатели на поручнях для 
слабовидящих людей. «Мы 
надеемся, что у нас будет хо-
рошо и детям, и коллективу 
детсада, который сейчас за-
рождается», – отметила она.

Комфортный�
Уникальна для Камня по 

размеру и красоте и террито-
рия вокруг «Умки». Игровые 
и спортивные площадки, 
тротуары, дорожки, зеленые 
зоны. Около сада парковка 
для транспорта. Муниципа-
литет установил остановоч-
ный павильон для городских 
автобусов и отсыпал щебнем 
площадку возле него, в пер-
спективе планирует заасфаль-
тировать ее.

Ранее за счет краевого бюд-
жета к саду подведены все 
коммуникации – водопровод, 
теплотрасса, отремонтиро-
ван участок автомобильной 
дороги. Еще около 300 метров 
трассы около самого детсада 
предстоит проложить городу 
за свой счет.

– Обещать асфальтиро-
ванную дорогу в ближайшее 
время не стану, – сказал гла-
ва Каменского района Иван 
Панченко. – У нас с дорогами 
в Камне большая проблема. 
Наполняемость бюджета 
низкая, дорожный фонд 
скудный. Но этот вопрос на 
повестке дня – маршрут со-
циально значимый. Мы уже 
перестроили два автобусных 
направления, по многочис-
ленным просьбам жителей 
прорабатываем возможность 
охвата пассажирским транс-
портом жилмассива на улице 
Барнаульской.

Надо отметить, что новых 
зданий для образовательных 
учреждений в Каменском рай-
оне не возводили около десяти 
лет. Сити-менеджер, обозначая 
перспективы развития города, 
выразил надежду, что следу-
ющими объектами образова-
ния, возведенными с нуля на 
территории Камня, станут зда-
ния гимназии № 5 им. Е.Е. Пар-
фёнова на 550 мест в центре 
города и совершенно новой 
школы в молодом микрорай-
оне Старый Аэродром.

Наталья ИСАЕВА 

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
НОВОЕГОРЬЕВКА:  

новые трактора – в поле
За первый квартал аграрии района обновили парк сельско-

хозяйственной техники более чем на 54 млн рублей.
Современные машины приобрели в хозяйствах «Агромех», 

«Слава», «Егоров», «Наука», «Хлебороб». По данным отдела по 
аграрным вопросам, землепользованию и охране окружающей 
среды Егорьевского района, опубликованным в газете «Колос», 
сельхозпредприятия закупили тракторы, КамАЗ-бензовоз и по-
севные комплексы.

В прошлом году в районе на техперевооружение хозяйства 
потратили больше 140 млн. Были приобретены пять тракто-
ров, два зерноуборочных комбайна, два посевных комплекса 
и другая зерноуборочная техника.

ЧАРЫШ:  
первую прошли. А вторая?

Район находится в режиме повышенной готовности, не-
смотря на то что первая волна половодья давно миновала, 
ожидается прохождение второй.

Жаркие дни увеличили снеготаяние в горах, что привело 
к подъему уровня воды в реке Чарыш. Прохождение второй 
волны будет зависеть от погодных условий в опасный период.

Об этом говорили на недавнем заседании совета админи-
страции, пишет газета «Животновод Алтая». Ежегодно в связи 
с событиями прошлых лет Чарышский район находится под 
особым вниманием в крае, он одним из первых принимает на 
себя удар стихии. В этом году подготовка к прохождению опасного 
периода начата еще в зимний период: старались своевременно 
вывозить снег, подпиливать лед в местах угрозы подтопления 
жилых домов и объектов инфраструктуры. В марте прошла 
командно-штабная тренировка, которая показала готовность 
органов управления и сил РСЧС к прохождению весеннего 
половодья. Причем готовность эту пришлось подтверждать на 
деле, и хорошо отработало местное коммунальное предприятие, 
а также ДСУ и сельхозорганизации района.

МАМОНТОВО:  
огненный май

За пять месяцев в районе произошло 46 пожаров. В про-
шлом году таковых было 43. 

Только за май их зарегистрировано 23. В том числе дваж-
ды горели лесные насаждения, в пяти случаях – жилые дома 
и хозпостройки, в остальных – трава и мусор. Основной причи-
ной пожаров по-прежнему остается неосторожное обращение 
с огнем. Так, во время сжигания мусора на территории одного 
из частных домовладений огонь перекинулся на соседскую 
хозпостройку. Об этом журналистам газеты «Свет Октября» 
сообщил дознаватель территориального отдела надзорной 
и профилактической работы № 9 Главного управления МЧС 
России по Алтайскому краю Николай Бельков.

ПАНКРУШИХА:  
за место в детсад

В районе провели заседание комиссии по комплектованию 
муниципальных дошкольных образовательных учреждений.

В очереди в детсады зарегистрировано 77 детей. Как объяснила 
в газете «Трибуна хлебороба» методист РМК по дошкольному 
образованию и библиотечным фондам Светлана Шахраева, 
каждый родитель в порядке приоритета может выбрать два 
детских сада. Если ребенку не предоставляется место в основное 
(выбранное родителями) дошкольное учреждение, ему дают 
место в следующем дошкольном учреждении по порядку при-
оритета. Если на момент комплектования места в выбранном 
дошкольном учреждении нет, за ребенком сохраняется очередь 
до следующего комплектования. На 2021/22 учебный год в дет-
ских садах Панкрушихинского района свободными оказались 
53 места. В «Берёзке» – 42, в «Улыбке» – 8, в «Ромашке» – 3.

КОСИХА:  
рыбалка – дело женское?

Члены районного Общества инвалидов приняли участие 
в спортивной рыбалке на каркавинском озере Чудотвориха.

Когда подъехали косихинцы, хозяева уже ждали их на берегу 
водоема, разжигали костер под большим котлом. Все вместе 
взялись готовить уху. Тем временем Алексей Хохлов, началь-
ник отдела администрации района по физкультуре и спорту, 
дал старт и рыбаки распределились по берегу. Не испугали 
присутствующих гроза и небольшой дождь. И вот подведение 
итогов. Как пишет газета «На земле косихинской», первое ме-
сто заняла Валентина Сухарева (село Каркавино), она поймала 
больше всех рыбы. Второе место – у Владимира Сухарева (тоже 
из Каркавино), третье – у косишанина Михаила Колесникова. 
Василий Рубцов из Косихи получил приз за самую большую 
рыбу, ее вес составил 540 граммов.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ

Алтайский край вошел 
в соглашение о разви-
тии туризма в Сибири.

В Санкт-Петербурге за-
вершается Международный 
экономи ческий фору м,  
в котором принимает участие 
делегация Алтайского края. 
Напомним, главное эконо-
мическое событие в России 
проходит в городе на Неве со 
2 по 5 июня. На форуме тра-
диционно подписывается ряд 
соглашений с регионами РФ 
и инвесторами.

Большая Сйбйрь
3 июня губернатор Алтай-

ского края Виктор Томенко 
принял участие в подписании 
соглашения по реализации 
комплексного инвестицион-
ного проекта «Развитие вну-
треннего и въездного туризма в 
Сибири». Церемония состоялась 
на коллективном стенде «Боль-
шая Сибирь», где свои экспози-
ции представили все регионы 
СФО. Подписи под документом 
поставили главы республик 
Алтай, Бурятия, Тыва, Хакасия, 
губернаторы Красноярского 
края, Иркутской, Кемеровской, 
Новосибирской, Омской и Том-
ской областей.

Цель соглашения – ак-
тивизация туристической 
отрасли Сибири, развитие 
инфраструктуры, ускорение 
экономического роста, увели-
чение налоговых поступлений 
и создание новых рабочих 
мест, сообщает пресс-служба 
губернатора Алтайского края. 
Отмечается, что консолидация 
усилий сибирских регионов 
по комплексному развитию 
сферы туризма расширит 
спектр турпредложений, 
а также окажет благоприятное 
воздействие на укрепление 
позиций бренда «Сибирь».

Алтайский край со своей 
стороны подготовил предло-
жения о включении в общую 
программу проектов «Тури-
стский кластер «Белокуриха 

– Предгорье Алтая», «Спортив-
но-туристский кластер «Тягун», 
а также перспективных класте-
ров «Катунь» (Айский сельсовет 
Алтайского района) и «Барнаул 
– горнозаводской город. Второй 
этап». Их реализация позво-
лит повысить туристическую 
привлекательность региона, 
создать условия для привлече-
ния новых инвесторов.

Трассы, отелй  
й канатные дорогй
В тот же день Правитель-

ство Алтайского края за-
ключило соглашение с ком-
панией «Новые вершины» 
о строительстве комплекса 
туристических объектов на 
«Бирюзовой Катуни». Доку-
мент подписали губернатор 
Виктор Томенко и исполни-
тельный директор компании 
Кирилл Светличный.

Предполагается, что крае-
вые власти окажут инвестору 
содействие по вопросам тех-
нического присоединения 
к объектам инженерной ин-
фраструктуры, по оказанию 
мер господдержки и консуль-
тативной помощи.

Как подчеркнул Виктор То-
менко, соглашение с компани-
ей «Новые вершины» повысит 
инвестиционную привлека-
тельность «Бирюзовой Кату-
ни»» и туристической отрасли 
края в целом. «Строительство 
новых рекреационных объек-
тов позволит сделать отдых 
в особой экономической зоне 
круглогодичным, выровнять 
количество отдыхающих 
в летнем и зимнем сезонах», – 
добавил Кирилл Светличный.

Напомним, в декабре 
минувшего года компания 
«Новые вершины» стала ре-
зидентом ОЭЗ «Бирюзовая 
Катунь». На этой площадке ин-
вестор планирует до 2026 года 
построить туристический 
комплекс, который будет 
включать в себя горнолыжные 
трассы общей протяженно-
стью 20 километров, четыре 

канатные дороги и четыре 
отеля, рассчитанные на раз-
мещение более тысячи гостей.

В масштабный проект пла-
нируется вложить 25 млрд 
рублей. Первый этап предпо-
лагает строительство до 2025 
года большей части заплани-
рованных объектов: канатной 
дороги, подъемников и отелей.

Взаймовыгодное  
партне�рство

На форуме состоялось еще 
одно важное событие. Губер-
натор Алтайского края Виктор 

Томенко и губернатор Рязан-
ской области Николай Люби-
мов подписали соглашение о 
торгово-экономическом, науч-
но-техническом, социальном 
и культурном сотрудничестве 
двух регионов.

В документе обозначено, что 
Алтайский край и Рязанская 
область будут создавать бла-
гоприятные экономические 
условия для предприниматель-
ской и иной хозяйственной де-
ятельности предприятий двух 
регионов, содействовать при-
влечению инвестиций в раз-
личные сферы экономики.

По словам Виктора Томенко, 
соглашение даст новый им-
пульс развитию отношений 
между территориями. В част-
ности, регионы проявляют 
повышенный интерес к раз-
витию торгово-экономических 
связей в машиностроении, 
агропромышленном секторе. 

Алтайский край готов наращи-
вать поставки гречки и других 
круп, сыра, сливочного масла.

– Сегодня торгово-экономи-
ческие связи между нашими 
регионами нестабильные, – 
отметил Виктор Томенко. – 
Соглашение позволит упоря-
дочить эти взаимоотношения 
и придерживаться постоян-
ной динамики наращивания, 
в том числе по поставкам про-
дукции предприятий.

Рязанская область по-
ставляет в Алтайский край 
разнообразную продукцию: 
колбасные, кондитерские из-
делия и гидроизоляционные 
материалы.

– Взаимодействие есть, хоте-
лось бы поставить его на более 
прочную основу. Думаю, рязан-
цам будет также интересно 
глубже познакомиться с исто-
рией и культурой Алтайского 
края, его природными особен-
ностями, санаторно-курортны-
ми возможностями, – сказал 
Виктор Томенко.

Губернатор Рязанской обла-
сти в свою очередь отметил, 
что сотрудничество будет на-
лажено по разным направле-
ниям, в том числе планируется 
развивать прямые связи в сфе-
ре культуры, туризма, спорта, 
молодежной политики.

– В числе приоритетов со-
трудничества с Алтайским 
краем – туризм, подчеркнул 
Любимов. – Потенциал и Ря-
занской области, и Алтайско-
го края огромный. Благодаря 
соглашению у жителей нашей 
области появится больше воз-
можностей отдохнуть в Ал-
тайском крае, будет активи-
зирован культурный обмен.

В ближайшее время пла-
нируется разработать и под-
писать детальный план меро-
приятий с указанием сроков 
и ответственных за их реали-
зацию ведомств по всем на-
меченным в соглашении на-
правлениям взаимодействия.

Подготовил  
Вадим КУЛЕШОВ,  

Антон ФЕДОТОВ (фото)

  ТЕМА  ДНЯ .

Новые вершины

По желанию смоленцев

«Умка»  
принимает друзей

  НАЦПРОЕКТ .   ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
5 июня – День эколога

Дорогие жители  
Алтайского края!

Поздравляем вас с Днём эколога!
Сохранение благополучия окружающей среды – задача 

не только профессионалов, но и всех ответственных граж-
дан. Каждый житель России должен помнить, что забота 
об экологии страны – это забота о ее будущем.

Уникальная природа Алтайского края является ценным 
ресурсом для развития оздоровительного туризма, произ-
водства экологически чистой продукции. Именно поэтому 
в регионе работает насыщенная программа природоохран-
ных мероприятий, в том числе в рамках национального 
проекта «Экология». Мы используем передовые практики и 
технологии в целях улучшения экологических показателей 
нашего края. Для сохранения мест обитания редких видов 
растений и животных в регионе выделяют зоны особой 
охраны, создан национальный парк «Салаир». Мы восстанав-
ливаем и приумножаем лесные массивы, проводим акции, 
направленные на защиту природы Алтая. Количество их 
участников ежегодно растет. В наших силах сделать всё 
возможное, чтобы благополучная экология всегда была 
отличительным знаком малой родины.

Желаем вам счастья, здоровья и успехов! С праздником!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

(Начало на 1 стр.)

БАРНАУЛБАРНАУЛ

планирует вло-
жить компания 
«Новые верши-
ны» в развитие 
«Бирюзовой 
Катуни»

25 млрд руб.

Губернатор Виктор Томенко и исполнительный директор компании «Новые вершины» Кирилл Светличный подписали соглашение.

Ребятишкам понравились игровые комнаты.

Идут работы.

Так будет выглядеть площадь Соболева.Сергей Житников.



№ 96 (30469) 
Суббота, 29 мая, 2021 год 3№ 101 (30474) 
Суббота, 5 июня, 2021 год 3СОЦИУМ

«У,   -
     
 –  . М 
   АКЗС – 
    
  ».

Ирина Дудина и Вячеслав Драница.

  ПРИЗВАНИЕ .

Пересечение времён

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

«Избиратели активно предлагают 
проекты для развития территорий»
Заместитель предсе-
дателя комитета Ал-
тайского Заксобрания 
по местному самоуправ-
лению, депутат «Единой 
России» Иван Мордовин 
рассказал о работе на 
территории, поддерж-
ке местных инициатив 
и реализации партий-
ных проектов в селах. 
В краевом парламенте 
он представляет ЗАТО 
Сибирский, Залесовский 
и Первомайский районы.

– Комитет по местному 
самоуправлению, в кото-
ром вы работаете, кури-
рует реализацию проек-
та поддержки местных 
инициатив. Расскажите, 
пожалуйста, подробнее об 
этой программе?
– Хотел бы с гордостью отме-

тить, что с каждым годом ста-
новится всё больше и больше 
общественно активных людей, 
предлагающих интересные 
идеи и проекты, по-настоящему 
важные для сельских террито-
рий, где они проживают.

Яркий пример – программа 
поддержки местных инициа-
тив, реализуемая в крае с 2017 
года. Ежегодно растет не только 
количество заявителей, но и 
количество благополучателей – 
жителей, которые проживают 
в населенном пункте, где был 
реализован проект, и имеют 
возможность пользоваться его 
результатом.

В прошлом году в рамках про-
граммы поддержки местных 
инициатив в крае реализова-
но 370 проектов в 57 муници-
пальных районах и 2 городских 
округах, общая стоимость реа-
лизованных проектов составила 
335 млн рублей, из них средства 
краевого бюджета – 242 млн руб-

лей. В этом году победителями 
признано 400 инициативных 
проектов. В результате совмест-
ной работы с правительством 
края объем средств краевого 
бюджета в 2021 году на поддерж-
ку местных инициатив удалось 
увеличить до 300 млн рублей.

В 2021 году значительно уве-
личилось количество проектов 
по ремонту дорог, благоустрой-
ству мест отдыха и монтажу 
уличного освещения, однако 
неизменно популярными оста-
ются проекты по обустройству 
детских и спортивных площа-
док. Если приводить конкрет-
ные примеры инициатив, то я 
более подробно остановлюсь 
на районах, входящих в состав 
моего избирательного округа.

В прошлом году на террито-
рии Первомайского района по-
лучили поддержку 6 проектов 
на общую сумму 5,3 млн рублей. 
При этом один из наиболее 
ярких проектов в масштабах 
всего края был реализован в 
селе Берёзовка Первомайского 
района. Там появилась новая 
детская площадка и была бла-
гоустроена территория. Общая 
стоимость проекта составила 
1,7 млн рублей (1 млн – из 
средств краевого бюджета).

В 2020 году одним из лидеров 
по числу проектов стал Залесов-

ский район, жители которого 
смогли привлечь на реализацию 
22 общественных инициатив 
больше 17,3 млн рублей. Один 
из самых масштабных проектов 
появился в селе Залесово. Там 
смонтирована многофункцио-
нальная спортивная площадка с 
современным покрытием из ре-
зиновой крошки, а также уста-
новлены трибуны для зрителей, 
произведен монтаж огражде-
ния. Сумма работ составила 
2,7 млн рублей (1 млн рублей 
– из бюджета). Успешная реа-
лизация этого проекта, без со-
мнений, станет катализатором 
развития детско-юношеского и 
массового спорта в райцентре.

За всеми этими цифрами – 
значимые и важные идеи, созда-
ющие комфорт и уют для людей, 
развивающие наше село. Уве-
рен, что подобная гражданская 
активность и желание делать 
мир лучше – тренд будущего. 
Моя миссия как депутата АКЗС 
– содействовать в сохранении 
и расширении подобных про-
грамм.

– Еще один актуальный 
вопрос, который находит-
ся в ведении комитета 
по местному самоуправ-
лению, касается безнад-
зорных животных. Дан-
ная проблема настолько 
остро стоит в крае, что 
Первомайский район не-
давно выступил с иници-
ативой вернуть полномо-
чия по отлову бездомных 
животных на краевой уро-
вень. Каково ваше мнение 
по данному вопросу?

– Такая инициатива у депу-
татов Первомайского района 
родилась неслучайно. Этот 
муниципалитет, как и многие 
другие в регионе, оказался в 
тупиковой ситуации. Передан-
ные полномочия остаются не-
реализованными, поскольку в 

регионе не хватает приютов, в 
которых отловленные живот-
ные могли бы помещаться для 
вакцинации, стерилизации и 
временного содержания. От-
сутствие приютов приводит 
к тому, что те деньги, которые 
из краевого бюджета поступа-
ют в муниципалитеты на ис-
полнение этих полномочий, 
в полной мере не осваиваются. 
В 2020 году из 16 млн освоено 
чуть больше 10 млн рублей. На 
мой взгляд, целесообразно рас-
смотреть вопрос о том, чтобы 
часть этих средств направить 
на создание межмуниципаль-
ных приютов. Построить при-
ют в каждом муниципалитете 
– это нереально, да в этом и нет 
необходимости. А вот если бы 
нам удалось построить на тер-

ритории региона 3–4 специа-
лизированных приюта для 
бездомных животных, это бы 
сняло остроту проблемы. Тем 
более что ситуация действи-
тельно очень напряженная: 
количество жалоб из муници-
палитетов в связи со случаями 
нападений безнадзорных собак 
на жителей из года в год только 
растет.

– Партия «Единая Россия», 
которую вы представляете в 
АКЗС, к одному из ключевых 
направлений своей работы тра-
диционно относит «партийные 
проекты». Расскажите, что уда-
лось сделать в рамках проект-
ной работы на вашем округе?

– Партийный проект – это 
важный инструмент для 
точечного решения соци-
ально-значимых проблем. С 
2017 года «Единая Россия» 
запустила целую систему 
партийных проектов, на-
правленных на создание 
современной и комфортной 
инфраструктуры в сель-
ской местности и малых 
городах. Среди этих про-
ектов такие программы, 
как «Городская среда», 
«Культура малой родины» 
и «Детский спорт».
– Что касается «Культуры ма-

лой родины», то, например, в 
ноябре прошлого года ко мне об-
ращалась инициативная группа 
жителей Первомайского района 
с просьбой поддержать проект 

по ремонту здания Северного 
дома культуры. Благодаря со-
вместной работе и поддержке 
инициативы в партии «Единая 
Россия», правительстве регио-
на и районной администрации 
нам удалось совместными уси-
лиями попасть в адресную про-
грамму на 2021 год. На ремонт 
будет направлено около 4 млн 
рублей. Северный дом культуры 
не единственный ДК, попавший 
в значимую программу капре-
монта и модернизации. Отме-
чу другое важное учреждение 
культуры района – Дом культу-
ры в Первомайском, который 
будет также отремонтирован в 
2021 году (12 млн рублей).

Партийный проект «Город-
ская среда» дал возможность 
заметно преобразить обще-
ственные пространства в горо-
де ракетчиков – ЗАТО Сибир-
ский. Например, в прошлом 
году там были обустроены две 
общественные территории. 
На работы направили более 
10 млн рублей из бюджетов 
всех уровней. Кстати, город 
стал единственным участни-
ком проекта, где выполнен 
монтаж пешеходного фонтана 
с разноцветной подсветкой. 
Он расположен возле мест-
ного Дома культуры на улице 
40 лет РВСН. Эта площадка ста-
ла любимым местом отдыха 
горожан.

Залесовский район также 
представлен на условной «карте 
партийных проектов». Напри-
мер «Залесовская СОШ № 2» и 
МКОУ «Черемушкинская СОШ» 
стали участниками партийно-
го проекта «Детский спорт» по 
направлениям осуществления 
ремонта школьного спортзала и 
создания школьного спортклу-
ба. На осуществление капиталь-
ного ремонта спортзала в «Чере-
мушкинской СОШ» в прошлом 
году нам удалось привлечь из 
федерального бюджета более 
3,9 млн рублей.

Конечно, хочется, чтобы на 
территории округа современ-
ных социально-значимых объ-
ектов становилось всё больше. 
Моя задача как депутата – по-
могать и максимально этому 
способствовать. Уверен, что 
совместными усилиями мы 
сможем попасть в адресные 
программы и других партий-
ных проектов.

Подготовил 
Д. ГОРЛОВ.

Редакция приносит извинения за 
технический сбой, который привёл 
к замене фото в отчёте депута-
та И. Мордовина, опубликованном 
в № 99 от 3 июня.

На наших глазах меняются по-
коления редакторов муници-
пальных СМИ края. Нормально, 
когда мудрые и поседевшие «ка-
питаны», что провели свои рай-
онки сквозь бури 90-х, доверяют 
любимые детища лучшим сво-
им ученикам. Такая рокировка 
может быть весьма полезной 
обществу. В Зональном районе, 
например, она привела к созда-
нию единого социокультурного 
пространства.

�В���������  ��������
Мне еще не вполне привычно, звоня 

в редакцию «За урожай», газеты Зональ-
ного района, слышать на том конце муж-
ской, а не женский голос. Новый редак-
тор издания Вячеслав Драница сменил 
на посту Ирину Дудину, отработавшую 
в сельском СМИ без малого четверть 
века. Так случилось, что именно она в 
свое время энергию автора этих строк 
направила в русло отнюдь не мирное, 
поставив на должность редактора от-
дела «районки». Как коллеги говорили 
тогда, посмеиваясь, «дала волшебного 
пенделя». 

Теперь новую сферу деятельности 
открывает и сама Дудина. Передав ре-
дакторскую эстафету Вячеславу, воз-
главила районный музей.

– Я всю жизнь считала, что лучше 
уйти на год раньше, чем на 2 минуты 
позже, – говорит она. – В нашем случае 
все произошло как раз вовремя. Мне 
не нужно сейчас начинать все с нуля в 
музее: помогает журналистский опыт. 
Людей знаю, потому что всю жизнь 
пишу материалы о них и как соав-
тор вместе с Павлом Николаевичем 
Беззубовым работала над книгой по 
истории района. Теперь вся эта лето-
пись хранится здесь, в музее.

– Сердце не болит за родную районку? 
Как она там, без вас… 

– А я ведь не ушла далеко и связей с 
газетой не теряю. Бывших редакторов 
не бывает. Районка – это навсегда. И в 
ее нынешнем молодом составе увере-
на. Они не первый год варятся в этом 
«котле» и понимают главное. Село – не 
город. Ты знаешь людей, живешь их 
проблемами и заботами и не можешь 
забыть о них, закрыв дверь редакции.

Легких времен у районок не бы-
вало, но начинающему редактору 

Вячеславу Дранице достались поис-
тине неповторимые, на сломе мира, 
в котором человеку быстрее и проще 
прочесть новостную ленту, нежели 
дождаться почтальона со свежим но-
мером. Разговор о смерти газет уже 

даже не вчерашний – позавчерашний. 
Меж тем, у печатной прессы остает-
ся немало поклонников. Жизнь сама 
классифицирует людей по способам 
получения информации на газетных, 
интернетных, «всеядных». И потому 

муниципалитеты поддерживают свои 
издания, сохраняют для читателей 
даже те, которые не дотягивают до точ-
ки рентабельности. Ведь вины газет в 
этом нет: много факторов обнуляют 
попытки редакций остаться на плаву.

А����������
Конечно, ситуация коснулась и Зо-

нального района. Проживает здесь око-
ло 20 тысяч жителей, тираж районки 
почти 2 тысячи экземпляров. Сами по 
себе эти цифры ни хороши, ни плохи. 
Таковы реалии. Если рядом большой 
город, процесс поглощения неизбежен. 
Многие жители Зонального ездят на 
работу в Бийск, село же стало «спаль-
ным» пригородом.

Если схема агломерации работает на 
деловом и бытовом уровнях, почему не 
испробовать ее на информационном? 
Ведь газета и музей по большому счету 
единое социокультурное пространство. 
Журналисты создают время, музейщи-
ки его хранят. Драница и Дудина ведут 
странички в соцсетях, обмениваются 
материалами, и новый день начинают 
одинаково – с просмотра новостных 
лент. Как говорят два редактора, в газе-
те человек ищет новости, а в музей он 
приходит,  чтобы окунуться в прошлое. 
В целом получается пересечение вре-
мен.

Заместитель главы района по со-
циальным вопросам Надежда Бит-
кова рассказывает, что с приходом 
в музей нового директора у местных 
подростков вырос интерес к истории 
родной земли. Вероятно, помогает 
педагогическое образование Ирины 
Владимировны. Ребятишки старают-
ся не пропускать ее экскурсий, при-
правленных удивительными фактами 
истории района.

– Надо видеть эти сияющие радо-
стью открытий глаза, слышать умные 
вопросы, когда видят дети телефон 
односторонней связи без диска, пи-
шущую машинку или арифмометр. 
Недавно мы баттл устроили, когда они 
засомневались, что обычные счеты 
середины ХХ века могут конкуриро-
вать с современным калькулятором. 
Они умножали и делили, нажимая 
на кнопки, а я – щелкая костяшками. 
Результаты сошлись – чудо какое! – 
смеется собеседница.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ 

(фото)
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Отправи ли корре-
спондента газеты «За 

урожай» П. на интервью 
с директором Иткульско-
го спиртзавода Сурковым 
(было это в 2000 году). Жур-
налист прежде на этом пред-
приятии не бывал, и Дудина 
его подробно инструктиру-
ет: вопросы формулируй 
четко, говори быстро, на 
всё про всё тебе двадцать 
минут, дольше не задер-
живайся. Но ведь впервые 
выпал случай побывать на 
уникальном производстве! 
П. и со специалистами по-
говорил, и оборудованием 
лабораторий восхитился, 
и объемами спиртохрани-
лища впечатлился. Тут его и 
свалило. Парами надышался. 
Слушать надо было редакто-
ра, он плохого не посоветует. 

Готовился к выходу 
очередной номер. Глав-

ный материал первой полосы 
– о механизаторе передово-
го хозяйства. Рассматривая 
так и этак снимки, приве-
зенные с полей фотокором 
К., ответсек Т. отрезала: «Не 
годится. Роба у него очень уж 
грязная». Времени на повтор-
ную съемку уже не было, и 
труженика полей «переоде-
ли» с помощью фотошопа в 
светлую рубашечку. После 
выхода номера в редакции 
раздался звонок. Звонил тот 
самый механизатор и слезно 
просил журналистов связать-
ся с его женой:

– Понимаете, у меня та-
кая рубашка действительно 
была, но потерялась, супру-
га всё обыскала – нету. А тут 
выходит газета, а я на фотке 
– в ней… Объясните моей 
бабе, пожалуйста, что нет 
у меня никаких «запасных 
аэродромов», где я переоде-
ваюсь…

У мужика беда, а редак-
ция долго еще просмеяться 
не могла.

Итоги общих собраний участников  
долевой собственности 22 мая 2021 года

По результатам голосования приняты следующие 
решения:

Кадастровый номер земельного участка 22:33:021001:174
1. Избрать председателем общего собрания участ-

ников долевой собственности на земельный участок  
Медведева Сергея Викторовича.

2. Избрать секретарем общего собрания участни-
ков долевой собственности на земельный участок  
Демакову Анастасию Владимировну.

3. Избрать членом счетной комиссии общего собра-
ния участников долевой собственности на земельный 
участок Демакову Анастасию Владимировну.

4. Продлить срок действия договора аренды земель-
ных долей № 3 от 29.05.2007, находящихся в долевой соб-
ственности, на срок 15 (пятнадцать) лет путем подписа-
ния дополнительного соглашения к указанному договору 
аренды уполномоченным лицом.

5. Избрать уполномоченным действовать без доверен-
ности от имени участников долевой собственности на зе-
мельный участок лицом Медведева Сергея Викторовича.

6. Наделить уполномоченное действовать без дове-
ренности от имени участников долевой собственности 
на земельный участок лицо, Медведева Сергея Викто-
ровича, всеми полномочиями, предусмотренными Фе-
деральным законом «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» от 24.07.2002 № 101-ФЗ, сроком 
на 3 (три) года.

Кадастровый номер земельного участка 22:33:021001:0091
1. Избрать председателем общего собрания участ-

ников долевой собственности на земельный участок  
Медведева Сергея Викторовича.

2. Избрать секретарем общего собрания участни-
ков долевой собственности на земельный участок  
Демакову Анастасию Владимировну.

3. Избрать членом счетной комиссии общего собра-
ния участников долевой собственности на земельный 
участок Демакову Анастасию Владимировну.

4. Продлить срок действия договора аренды земель-
ных долей № 2 от 29.05.2007, находящихся в долевой соб-
ственности, на срок 15 (пятнадцать) лет путем подписа-
ния дополнительного соглашения к указанному договору 
аренды уполномоченным лицом.

5. Избрать уполномоченным действовать без доверен-
ности от имени участников долевой собственности на зе-
мельный участок лицом Медведева Сергея Викторовича.

6. Наделить уполномоченное действовать без дове-
ренности от имени участников долевой собственности 
на земельный участок лицо, Медведева Сергея Викто-
ровича, всеми полномочиями, предусмотренными Фе-
деральным законом «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» от 24.07.2002 № 101-ФЗ, сроком 
на 3 (три) года.

Кадастровый номер земельного участка 22:33:021001:1213
1. Избрать председателем общего собрания участ-

ников долевой собственности на земельный участок  
Медведева Сергея Викторовича.

2. Избрать секретарем общего собрания участни-
ков долевой собственности на земельный участок  
Демакову Анастасию Владимировну.

3. Избрать членом счетной комиссии общего собра-
ния участников долевой собственности на земельный 
участок Демакову Анастасию Владимировну.

4. Продлить срок действия договора аренды земель-
ных долей № 4 от 07.06.2007, находящихся в долевой соб-
ственности, на срок 15 (пятнадцать) лет путем подписа-
ния дополнительного соглашения к указанному договору 
аренды уполномоченным лицом.

5. Избрать уполномоченным действовать без доверен-
ности от имени участников долевой собственности на зе-
мельный участок лицом Медведева Сергея Викторовича.

6. Наделить уполномоченное действовать без дове-
ренности от имени участников долевой собственности 
на земельный участок лицо, Медведева Сергея Викто-
ровича, всеми полномочиями, предусмотренными Фе-
деральным законом «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» от 24.07.2002 № 101-ФЗ, сроком 
на 3 (три) года.

Кадастровый номер земельного участка 22:33:021001:0079
1. Избрать председателем общего собрания участ-

ников долевой собственности на земельный участок  
Медведева Сергея Викторовича.

2. Избрать секретарем общего собрания участни-
ков долевой собственности на земельный участок  
Демакову Анастасию Владимировну.

3. Избрать членом счетной комиссии общего собра-
ния участников долевой собственности на земельный 
участок Демакову Анастасию Владимировну.

4. Продлить срок действия договора аренды земель-
ных долей № 1 от 30.05.2007, находящихся в долевой соб-
ственности, на срок 15 (пятнадцать) лет путем подписа-
ния дополнительного соглашения к указанному договору 
аренды уполномоченным лицом.

5. Избрать уполномоченным действовать без доверен-
ности от имени участников долевой собственности на зе-
мельный участок лицом Медведева Сергея Викторовича.

6. Наделить уполномоченное действовать без дове-
ренности от имени участников долевой собственности 
на земельный участок лицо, Медведева Сергея Викто-
ровича, всеми полномочиями, предусмотренными Фе-
деральным законом «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» от 24.07.2002 № 101-ФЗ, сроком 
на 3 (три) года.

Извещение о проведении общего собрания
На основании ст. 14.1 Закона РФ «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения» администрация 
Зиминского сельсовета Ребрихинского района Алтай-
ского края извещает участников общей долевой соб-
ственности земельного участка из земель сельскохо-
зяйственного назначения, имеющего кадастровый 
номер 22:36:120003:526, общую площадь 8 467 997 кв. м,  
адрес (местоположение): установлено относительно 
ориентира, расположенного в границах участка. Ори-
ентир: Алтайский край, Ребрихинский район, совхоз  
им. 50 лет ВЛКСМ, раб. уч. № 3-4, 26-30, о проведении 
15.07.2021 в 11.00 общего собрания, которое будет про-
водиться в здании сельского Дома культуры, располо-
женном по адресу: Алтайский край, Ребрихинский рай-
он, с. Зимино, ул. Молодежная, д. 22б.

Начало регистрации участников в 10.00.
Общее собрание созывается по инициативе ООО «Агро-

фирма «Черемновская», являющегося участником общей 
долевой собственности земельного участка с кадастро-
вым номером 22:36:120003:526.

Повестка дня:
1. Избрание председателя и секретаря собрания.
2. Выборы уполномоченного представителя, имею-

щего право на совершение юридически значимых дей-
ствий от имени участников общей долевой собствен-
ности в отношении земельного участка, в том числе 
заключать дополнительные соглашения к договору 
аренды, а также определение объема и сроков таких 
полномочий.

3. Условия договора аренды земельного участка с ка-
дастровым номером 22:36:120003:526 № 526 от 13.03.2020.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяю-
щий личность, а также документы о правах на земель-
ную долю указанного земельного участка.

Ознакомиться с документами, вынесенными на по-
вестку дня, можно в течение 40 дней с момента выхо-
да данного извещения по адресу: Алтайский край, Пав-
ловский район, с. Черемное, пер. Станционный, д. 1.

Извещение о согласовании проекта межевания  
земельного участка

Заказчик – Безбородов Павел Александрович, Ал-
тайский край, Усть-Калманский район, с. Михайловка,  
ул. Ленина, д. 86а.

Кадастровый инженер – Машинина Н.А.: 658150, 
Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Усть-Кал-
манка, ул. Ленина, д. 41, e-mail: zemleustroitel@list.ru,  
тел.: 8 (385-99) 21-5-48, 22-15-13.

Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:54:000000:20, находится примерно в 7,3 км по направ-
лению на север-восток от ориентира – с. Михайловка 
Усть-Калманского района Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участ-
ка можно в рабочее время в течение тридцати дней со дня 
опубликования настоящего извещения по адресу: Алтай-
ский край, Усть-Калманский район, с. Усть-Калманка,  
ул. Ленина, д. 41. Обоснованные возражения относитель-
но размера и местоположения границ выделяемого в счет 
земельной доли земельного участка следует направлять 
по адресу: 658150, Алтайский край, Усть-Калманский рай-
он, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, в течение тридца-
ти дней со дня опубликования настоящего извещения.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78.
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  ПОГОДА .
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  ГРАНТЫ .

Замурчательная терапия

В Рубцовске начали прово-
дить занятия по анимало-
терапии.

В конце мая состоялось пер-
вое занятие. Его провели в зале 
Центральной городской библи-
отеки, пригласив членов обще-
ственной организации «Вместе 
против рака». Некоторые взяли 
с собой детей. Всем интересно, 
что это за штука такая – анима-
лотерапия.

Ранее Алтайская краевая обще-
ственная организация защиты жи-
вотных «КотоПёс» выиграла губерна-
торский грант в размере 290 тысяч 
рублей для проведения занятий по 
анималотерапии. Координатор при-

юта «КотоПёс» Елена Павленко станет 
первым в Алтайском крае сертифи-
цированным анималотерапевтом.

Она рассказала о благотворном 
влиянии животных на психологи-
ческое состояние и даже здоровье 
человека. Для этой работы в прию-
те отбирают социализированных 
собак и кошек с определенным ти-
пом психики, устойчивой нервной 
системой и желанием дружить.

В первом мероприятии уча-
ствовали пять кошек и собака 
со щенком. Лабрадоршу Дану 
хозяйка передержки и волонтер 
Вера Ищенко привела не случай-
но. Собака попала к ней в плохом 
состоянии, у животного обнару-
жилась раковая опухоль. Дана 

перенесла несколько операций 
и впоследствии благополучно още-
нилась. Люди, собравшиеся в зале, 
тоже ведут борьбу с этим недугом 
и не падают духом. Пожать лапу 
мужественной Дане и погладить 
щенка захотели многие.

Кошки давно известны как 
целители. Кошачье тепло и мур-
лыканье успокаивают. Многие 
утверждают, что кошка ложится 
на больное место и лечит его. Как 
бы то ни было, нельзя недооце-
нивать психологический поло-
жительный эффект от общения 
с четвероногим доктором.

– Допустим, ребенок плохо за-
сыпает, с трудом вступает в кон-
такт с другими людьми, имеет 

вредные привычки, например 
грызет ногти. Мы будем искать 
первопричину и совместно с роди-
телями и четвероногими друзьями 
решать проблему при помощи игр, 
тестирования, рисования, лепки, 
– поясняет Елена Павленко.

Планируются выезды в центры 
помощи детям, оставшимся без 
попечения родителей, в дома пре-
старелых. Их обитателям будут 
предлагать пообщаться с пуши-
стыми питомцами, погладить, 
зарядиться позитивной энергией. 
Ведь так важно знать, что можно 
кому-то протянуть руку, а тот в 
ответ подаст лапу.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Контакт с собакой вызывает положительные эмоции.

  ОБРАЗОВАНИЕ .
ЕГЭ: пересдать нельзя

Одним из этих семи наблюдателей стала Олеся Белоусова, студентка 
Алтайского филиала РАНХиГС.

– Мне стало интересно посмотреть обратную сторону проведе-
ния ЕГЭ, как проходят все процессы до его начала, как переживают 
организаторы.

– И кому теперь больше сочувствуете?
– Ой, всем! И ученикам, у которых от ЕГЭ зависит поступление в 

вузы, и педагогам, которым нужно соблюсти очень много правил.

Г������ ���������
Учитель математики средней школы № 1 и классный руководи-

тель 11-го класса Нина Кремнёва привела в лицей на экзамен пять 
своих выпускников и ждала их вместе с другими сопровождающими 
педагогами.

– Сижу и переживаю – такая у меня сегодня роль, а пока задачки 
решаю, чтобы время зря не тратить, – говорит учительница. – У моих 
ребят был отличный настрой: они в девятом классе все сдали русский 
язык на пятерки, много готовились, материал знают. Естественно, я 
их настраивала, чтобы никаких шпаргалок и ничего лишнего!

В этом году ЕГЭ пересдать нельзя, поскольку он является вступитель-
ным экзаменом в вузы. Обязательным остался только русский язык, 
потому он и самый массовый: вместе с нынешними одиннадцати-
классниками сдают выпускники прошлых лет и учащиеся органи-
заций среднего профессионального образования. Из-за массовости 
и разреженной рассадки по аудиториям русский язык снова, как и 
в прошлом году, сдавали два дня.

А вот главное новшество, по словам начальника отдела организации 
общего образования и оценочных процедур Минобрнауки края Натальи 
Полосиной, связано с ЕГЭ по информатике и ИКТ, который состоится 
24 и 25 июня: его впервые будут сдавать целиком на компьютерах.

– Бумага участникам понадобится разве что для заметок, – говорит 
Полосина. – Мы поставили в школы новое оборудование, подключили 
скоростной Интернет, чтобы не задерживать отправку ответов по 
окончании работы. В этом году в крае нет комиссии по информатике, 
работы будут проверяться на уровне Федерации.

Несмотря на это, желающих сдавать информатику в крае стало 
на три сотни больше, чем в прошлом году. «Мы весной провели две 
апробации КЕГЭ по информатике, федеральную и региональную, 
– отметил директор лицея № 129. – Дети и педагоги-организаторы 
успешно справились, всё прошло без замечаний».

Любовь КАРПОВА, Олег БОГДАНОВ (фото)

Первый месяц 
лета

В Алтайском крае июнь про-
гнозируется теплый со сред-
ней месячной температурой 
воздуха +16… +22 0С, что чуть 
выше нормы.

В конце первой декады 
ожидаются колебания тем-
пературы воздуха ночью +5… 
+10, днем до +14… +19. Во вто-
рой декаде – повышение тем-
пературы воздуха ночью до 
+13… +18, днем до +25… +30, 
местами до +35 0С, в конце де-
кады понижение температуры. 
В третьей декаде – повышение 
температуры воздуха ночью от 
+7… +12 до +12… +17, днем от 
+14… +19 до +25… +30 0С.

Месячное количество осад-
ков предполагается около нор-
мы (33–74 мм, в предгорных и 
горных районах 75–93 мм).

Дожди различной интенсив-
ности, местами грозы ожида-
ются в отдельные дни первой 
и второй декад и большинстве 
дней третьей декады.

В Барнауле самый жаркий 
день был отмечен 20 июня 
1929 года, когда столбик тер-
мометра достиг +36,9 0С. Но 
также для первого месяца лета, 
особенно в первой половине 
периода, характерны возвраты 
холодов, вызванные проникно-
вением холодных воздушных 
масс арктического происхож-
дения. Такие вторжения при-
водят к понижению ночных 
температур до заморозков. 
Самая низкая температура 
воздуха была зафиксирована 
-3 0С 3 июня 1969 года.

По многолетним данным, 
в Барнауле в среднем выпа-
дает 54 мм осадков. Самый 
влажный июнь был отмечен в
2002 году – 118 мм, самый сухой 
1981 г. – 7,1 мм.

В июне в среднем отмеча-
ется 1 день с туманом, 4 дня 
с грозой.

Людмила СЫРЫХ.

  НАУКА .

О грядущих археологических 
раскопках на Алтае рассказа-
ли ученые Института архе-
ологии и этнографии СО РАН.

У��������� �����
Старший научный сотрудник 

отдела археологии каменного века 
кандидат исторических наук Максим 
Козликин заявил, что важный блок 
работ связан с югом Сибири – терри-
торией российского Горного Алтая.

«Этот регион сейчас находится 
в фокусе внимания всех ведущих 
специалистов мировой археологии 
и антропологии. Здесь за последние 
десятилетия совершены открытия, 
которые позволяют революционно 
пересмотреть историю человечества. 
Речь идет о денисовском человеке», 
– пояснил ученый.

Кроме того, он назвал Солонешен-
ский и Краснощёковский районы 
Алтайского края совершенно уни-
кальной локацией, указав, что это 
единственный известный в древней 
ойкумене ареал совместного обитания 
неандертальцев и денисовцев (здесь 
же расположена самая восточная 
граница обитания неандертальцев), 
да и вообще один из двух известных 
ареалов обитания денисовцев.

«Здесь у нас есть редкая возмож-
ность сопоставить не только два 
важных культурных феномена, но 
и физическое взаимодействие, то 
есть скрещивание, денисовцев и 
неандертальцев. Есть целый блок 
антропологических вопросов, свя-
занных с палеогеномикой, гене-
тической историей современного 
человечества. Это те проблемы, 
которые стоят на передовом рубеже 
науки», – добавил археолог.

«А�������� – 
��������  �����»

Заведующий отделом археоло-
гии палеометалла академик РАН 
Вячеслав Молодин сообщил, что на 
территории Сибири и Дальнего Вос-
тока будут действовать 12 отрядов, 
четыре из которых отправятся на 
Алтай. Помимо ученых в них будут 
работать студенты и добровольцы.

«Археологов немного, это штуч-
ный товар. Приходится распреде-
лять свои силы, планировать фи-
нансовые возможности, учитывать 
эпидемиологическую ситуацию», 
– пояснил академик.

Три отряда отправятся в Респу-
блику Алтай.

Первый уже выехал в Усть-Коксин-
ский район – там сейчас проводится 
геофизический мониторинг в пред-
дверии раскопок. В прошлом году 
там был обнаружен памятник афа-
насьевской культуры эпохи бронзы.

Второй – совместно с Горно-Алтай-
ским госуниверситетом продолжит 
изучать Пазырыкский могильник, 

материалы из которого, кстати, укра-
шают Эрмитаж. Сейчас проводят-
ся доисследования этих курганов. 
В 50–60-е годы прошлого века мето-
дика была ограничена в возможно-
стях, сейчас она усовершенствована. 
Археологи извлекают из погребаль-
ных комплексов остатки срубов, ре-
ставрируют, собирают. Два таких уже 
находятся в музее Горно-Алтайска.

Третий отряд будет исследовать 
наскальные изображения на юге 
Горного Алтая – в районе плато Укок. 
Здесь был открыт древнейший в 
Северной Азии пласт наскальных 
изображений.

«Раскопки на плато Укок не ведутся 
с 90-х годов прошлого века, к сожале-
нию. Почему к сожалению? Потому 
что из-за глобального потепления 
многие памятники, сохраняемые 
мерзлотой, перестанут существо-
вать», – посетовал Вячеслав Молодин.

В Алтайский край поедет один 
отряд. Он отправится в Кулундин-
ский район изучать памятники 
гунно-сарматского периода.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

...И другие тайны откроет Укок Дело – в суде
Уголовное дело в отношении экс-представителя 

губернатора и правительства в Алтайском крае-
вом Законодательном Собрании Стеллы Штань 
направлено в суд. Она обвиняется в мошенниче-
стве в особо крупном размере.

По версии следствия, в процессе продажи нежи-
лого помещения, которое принадлежало бывшей 
чиновнице, она обратилась к знакомому риелтору, 
который стал искать покупателя.

Директор частного детского сада HAPPY BABY горо-
да Барнаула Елена Воротникова, заинтересовавшись 
предложением, встретилась с продавцом и риелто-
ром. Пожелала купить недвижимость. Однако ей не 
хватало денег, чтобы приобрести помещение и при 
этом выполнить условия долевого финансирова-
ния по государственной программе «Поддержка и 
развитие малого и среднего предпринимательства 
в Алтайском крае».

Тогда женщины изготовили фиктивные докумен-
ты: договор купли-продажи, в котором стоимость 
помещения была существенно завышена, а также рас-
писку о передаче денег в качестве частичного расчета 
по договору. Представили их в Главное управление 
образования и молодёжной политики Алтайского 
края и получили субсидии из федерального бюдже-
та – 14 миллионов рублей. В дальнейшем деньгами 
воспользовалась Штань, а Воротникова оформила 
в собственность нежилое помещение площадью 
415,6 квадратного метра.

В начале предварительного следствия Стелла Штань 
вину не признавала, однако, когда ей предъявили дока-
зательства, пересмотрела свою позицию и возместила 
ущерб в полном объеме. В обеспечение гражданского 
иска и возможной конфискации на автомобиль бывшей 
чиновницы стоимостью более 4 миллионов рублей 
наложен арест. Уголовное дело в отношении Елены 
Воротниковой уже рассматривается в суде.

А обещали 
компенсацию

Жительница Тогульского района перевела мо-
шенникам 283 тысячи рублей в надежде получить 
компенсацию за некачественный крем для лица.

В середине апреля 72-летней сельчанке позвонил 
неизвестный мужчина, который представился 
следователем. Он сообщил о якобы полагающейся 
компенсации за приобретенный в 2018 году некаче-

ственный крем для лица. Женщина действительно 
ранее выписывала подобный товар и не заподозрила 
подвоха. Также неизвестный уверенно сообщил, 
что злоумышленники, торговавшие кремом, уже 
задержаны и пенсионерке полагается денежная 
компенсация, которую можно получить через суд. 
Но сначала необходимо оплатить некоторые рас-
ходы. Женщина перевела двумя переводами более 
50 тысяч рублей.

После этого ей поступали звонки от неизвест-
ных, называвших себя конкретными фамилиями 
реально существующих людей из силовых структур 
Алтайского края. Затем пришло письмо из якобы 
правоохранительной организации о возбужденном 
деле.

В мае от мошенников вновь стали поступать различ-
ные звонки с сообщениями о якобы уже отправленной 
для нее денежной компенсации. А когда женщина 
сказала, что денег еще не получила, мошенники вновь 
под разными предлогами уговорили ее перевести 
231 тысячу рублей, 200 тысяч из которых были взяты 
в кредит в банке. И только после этого пенсионерка 
поняла, что ей звонят мошенники. Обратилась в 
полицию. Возбуждено уголовное дело.

За себя и за того парня
Житель Красногорского района предстанет 

перед судом за то, что обманул бухгалтера род-
ного предприятия.

Как рассказала «АП» помощник прокурора края 
Мария Антошкина,  мужчина, работая на одном из 
предприятий района,  решил получить две зарплаты. 
Деньги там выдавались наличными, чем и решил 
воспользоваться злоумышленник. Надев медицин-
скую маску  на лицо якобы ради соблюдения ма-
сочного режима,  он утром пришел в бухгалтерию, 
где назвался именем своего коллеги. Бухгалтер, не 
проверив личности гражданина,  выдала ему чужую 
заработную плату – более 16 тысяч рублей.

В этот же день после обеда мужчина вновь пришел 
в бухгалтерию, но уже без маски на лице, и благопо-
лучно получил еще и свою собственную зарплату.

Обман был вскоре обнаружен. Обманщика уста-
новили по подписи. За  полученные деньги в обоих 
случаях он расписался одинаково. После этого муж-
чина стал фигурантом уголовного дела. Каким будет 
его наказание, решит суд.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

  КРИМИНАЛ .

К�����
Одной из главных совре-

менных проблем Вячеслав 
Молодин считает черных копа-
телей, охарактеризовав их как 
«бич российской археологии».

«Законодательство сейчас 
сделали пожестче, и подоб-
ные работы могут привести 
таких копателей на скамью 
подсудимых. И правильно, 
потому что это разрушение 
археологических памятни-
ков. Бывало, что прямо на 
раскоп приезжали, показы-
вали находки и просили оце-
нить их. С такими людьми 
первое, что хочется сделать, 
– позвать полицию и ждать. 
Они отслеживают места, где 
работают археологи. На ме-
стах научных раскопок часто 
находят следы деятельности 
этих копателей», – отметил 
Вячеслав Молодин.

По его словам, нелегалы 
вооружаются мощными ме-
таллоискателями и изымают 
металл из захоронений. Тем 
самым нарушается археоло-
гический контекст, а вещь 
без контекста уже не такое 
значение имеет сама по себе.

«Но их это не волнует. 
Пока существует черный ры-
нок, это будет продолжаться. 
Мое мнение: я бы ужесточал 
закон до тюремного заклю-
чения и многомиллионных 
штрафов, потому что эти 
люди действительно разру-
шают наше наследие», – до-
бавил академик.

(Начало на 1 стр.)

Елена Павленко станет сертифицированным анималотерапевтом.

Самый милый участник мероприятия.


